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SEE, ainsi que l'appui sélectif et complémentaire de l'ACDI
[Agence canadienne de développement international] aux compagnies
canadiennes amèneront une plus grande présence de ces dernières
au Liban .

Le partage du savoir et de l'expertise favorise aussi le
développement de liens solides entre pays . Ainsi, je suis fier
d'annoncer que l'Agence canadienne de développement international
offrira au Liban de nouveaux crédits à l'aide au développement de
plus de 5,5 millions de dollars . Grâce, en partie, à ces nouveaux
fonds, nos deux gouvernements travailleront ensemble à un projet
d'appui à la réforme du secteur public libanais . J'ai aussi
augmenté le Fonds canadien des initiatives locales . Ce Fonds vise
à aider les ONG [organisations non gouvernementales] à relever
les défis de la reconstruction et du développement . Finalement,
lors de ma rencontre hier avec le premier ministre Hariri, j'ai
confirmé que le Canada versera 4,8 millions de dollars au
ministère des Finances libanais pour son projet de réforme de la
fiscalité .

La confiance que j'exprime est fondée sur un autre fait
remarquable : nos échanges commerciaux ont continué à prospérer
même durant la guerre civile . Les exportations canadiennes au
Liban sont en pleine croissance, de moins de 8 millions de
dollars en 1990, elles atteignent maintenant plus de 44 millions
de dollars .

Permettez-moi de vous dire qu'en tant que Canadien et Québécois,
cette visite est un véritable honneur . En effet, le Québec est
maintenant le foyer de la plupart des citoyens canadiens
d'origine libanaise . .À lui seul, le Québec représente 63 p . 100
de toutes les exportations canadiennes au Liban et le gros de nos
importations en provenance du Liban . Les exportations libanaises
vers le Canada sont de l'ordre d'environ 4,5 millions de dollars
annuellement, et les perspectives pour cette année sont
encourageantes .

Naturellement, nous savons très bien que le commerce n'est pas
une activité à sens unique, et qu'il doit prospérer de part et
d'autre . C'est pourquoi le Canada et le Liban ont récemment
négocié et signé un accord sur l'augmentation des contingents
pour les exportations au Canada de textiles et de vêtements
libanais . Je félicite la Chambre de commerce de ses efforts dans
ce dossier, ainsi que le directeur de l'Association des
industriels, M . Nabil Ladki, qui a participé personnellement à la
négociation de cet accord, avec M" Aeltounian de la Chambre de
commerce . On a raison de dire que les Libanais sont de solides
négociateurs, et qu'ils sont persévérants, deux qualités que les
Canadiens partagent et admirent! En fait, je ne vois aucune
limite à l'immense intérêt des milieux d'affaires canadiens pour
la reconstruction du Liban .


